
 
 

 
 
 
Herrn Bürgermeister 
Reiner Breuer 
Rathaus / Markt 2 
41460 Neuss 
 
 
 

4. April 2023 
 

Antrag zur Sitzung des Haupt- und Sicherheitsausschusses am 25.05.2023: 
Verbesserungen für den Niedertor-Spielplatz 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
im Namen der Fraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten wir darum, den 
nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Haupt- und Sicherheitsausschusses am 
25. Mai 2023 zu setzen. 
 
Beschlussempfehlung: 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 1. Juni 2023 einen 

Sachstandsbericht über den gesperrten Spielplatz am Niedertor vorzulegen. Dabei soll auch 
berichtet werden, wann mit einer Wiedereröffnung des Spielplatzes zu rechnen ist und durch 
welche Maßnahmen die Wiedereröffnung ggf. beschleunigt werden könnte. 
 

2. Darüber hinaus wird die Verwaltung gebeten zu prüfen, ob und durch welche Maßnahmen die 
Rattenprobleme im unmittelbaren Umfeld des Spielplatzes verbessert werden können. 

 
Begründung: 
Der beliebte Kinderspielplatz am Niedertor-Platz ist aktuell seit über einem Jahr wegen seines 
sanierungsbedürftigen Gesamtzustandes gesperrt und für die Kinder aus der Nachbarschaft nicht 
mehr benutzbar. In der vergangenen Zeit wurde durch die Stadtverwaltung geprüft, ob der Spielplatz 
wegen seines stark sanierungsbedürftigen Zustandes saniert werden kann oder komplett neu gebaut 
werden muss. Daher möchten wir in der oben genannten kommenden Sitzung des 
Jugendhilfeausschusses einen detaillierten Sachstandsbericht erhalten, um zu erfahren, wann 
voraussichtlich mit einer Wiedereröffnung des beliebten Spielplatzes zu rechnen ist. 
 
Seitens mehrerer Anwohnerinnen und Anwohner wurden wir außerdem darauf aufmerksam 
gemacht, dass im Umfeld des Kinderspielplatzes auch Probleme mit Ratten bestehen. Daher möchten 
wir die Verwaltung zusätzlich zum Sachstandsbericht auch um eine Prüfung bitten, ob und durch 
welche Maßnahmen die Probleme verbessert werden können. Bei einem ähnlichen Problem am 
Hermannsplatz konnte die Stadtverwaltung seinerzeit die bestehenden Rattenprobleme durch in der 
Kanalisation aufgestellte Fallen deutlich verbessern. 
 
  



Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Sascha Karbowiak   Bettina Weiß 
Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzende 
 
 
 
Daniel Handel 
Stadtverordneter 


